

Leitprojektgruppe „Modellregion Carsharing“

Protokoll der 16. Sitzung

am 22.01.2014 18:15 bis 20:15 Uhr in Raum 1.20 im Landratsamt

Ebersberg

Teilnehmer:

Klaus Breindl
Patrick Ansbacher
Ingo Kwisinski
Dr. Krietemeyer
Augustinus Meusel
Norbert Neugebauer
Wilma Östreicher

entschuldigt: -

Protokoll: Wilma Östreicher

1. Bericht aus Kirchseeon:

Es gab ein Gespräch mit dem Bürgermeister: die Gemeinde unterstützt Carsharing, will aber nicht Träger sein, gibt gern Starthilfe und Stellplatz für Fahrzeug.

Es gibt eine Veranstaltung am 3.2.14 um 19:00Uhr, zu der über Vereinskartell, Mitteilungsblatt der Gemeinde, lokale Presse, politisch Aktive und Homepage von Kirchseeon eingeladen wird. Ziel der Veranstaltung ist es, Interessierte in Kirchseeon zu finden, möglichst auch Aktive, die die Vereinsgründung dann selbst vorantreiben.

Klaus Breindl und Ingo Kwisinski vertreten die Projektgruppe, weitere Mitglieder der Projektgruppe sind willkommen. Norbert Neugebauer steuert einen Film über Carsharing bei, der zur Motivation vorgeführt werden kann. Klaus Breindl berichtet von einer ähnlichen Veranstaltung in Rosenheim, bei der tatsächlich 4-5 Aktive gefunden werden konnten.

2. Klaus Breindl versicherte sich, dass es in Ordnung ist, wenn er die Projektgruppe nach außen vertritt, er nicht immer erst Rücksprache mit der Projektgruppe halten kann, er eigenmächtig im Sinne der Projektgruppe handelt und hinterher davon berichtet.

3 Klaus Breindl berichtet von einem Gespräch mit Gabi Lambrecht vom bcs: der bcs ist ja Mitglied in der Klimaallianz. In der Zeit **vom 12.7.14 bis 20.7.14** findet die **Klimawoche** statt, Frau Katarina Katheder (MA von Dr. Theiler) sucht noch **Veranstaltungen**. Frage ist, ob, Projektgruppe Carsharing auch eine Veranstaltung macht. Das Meinungsbild in der Projektgruppe ist positiv, wir wollen mitmachen. Damit verbunden sind die Hoffnungen, zu den Klimapartnern (z.B. Sparkasse, Süddeutscher Verlag, VHS...) Kontakte zu knüpfen für evtl. Sponsorenschaft für weitere Projektgruppen-Aktionen.

Hans Gröbmayer wird wohl zur Eröffnung des Energielehrpfads in Glonn eine Veranstaltung anbieten.

Idee: Falls wir zur Energielehrpfad-Veranstaltung den Carsharing- Shuttle-Service nach Ebersberg machen, sollten wir uns terminlich mit Hans Gröbmayer abstimmen.

Idee: MVV- Infobus könnte evtl. kommen.

Idee: auf dem „Platz der Ehrenamtlichen“ am neuen Einkaufszentrum unsere Veranstaltung anzubieten, weil dort sowieso viele Menschen vorbeikommen, am

Waldmuseum wäre es schwieriger, Leute anzulocken.

Idee: Carsharing- Autoparade und Mitgliederparade

Idee: Parkplatzersparnis durch Carsharing in Realität darstellen incl. Nutzungsvorschläge für freiwerdende Flächen (Spielplatz...)

Idee: wenn wir Minister und Presse zu uns bewegen könnten, weil wir eine Leuchtturmveranstaltung anbieten...

Auftrag: weitere Ideen zur Veranstaltung sammeln

4. werbefinanziertes Fahrzeuge

Augustinus Meusel erklärt das Prinzip der Werbefinanzierung.

Die berichteten Erfahrungen sind gemischt in der Wertung, da die professionelle Werber recht aggressiv vorgehen. Firmen, die Carsharing unterstützen sprachen schon aktive Carsharer an, dass sie lieber direkt unterstützen.

Es wurde beschlossen, diese werbefinanzierten Fahrzeuge nicht weiterzuverfolgen, stattdessen lieber selbst ca. 20 geeignete Firmen anzusprechen.

5. CSO in LRA einladen im März 2014

Der im Konzept einst angedachte Kongress der im Landkreis aktiven Carsharing Organisationen (mind 2 pro Organisation), könnte in Form einer Einladung ins Landratsamt stattfinden, wenn der große Sitzungssaal im März fertig ist.

Ideen zur Programmgestaltung sind kommende Sitzung willkommen.

6. nächster Termin: 19.02.14 um 18:15 Uhr im Raum 1.20